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RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINARIA 
CONCEJO 

MARTES 20 NOVIEMBRE 2018-17:0 \Hcrtl 
En Conchalí, se inicia la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, a la ;17:!Voras, e 
pres1d1da por el Alcalde señor René de la Vega Fuentes. 

CONCEJALES PRESENTES 

CORESAM 

1.- LORETO CONTRERAS CONTRERAS. 
2.- RODRIGO FERNANDEZ 

CITACION 

1. Cuenta. 

SECRETARIO GENERAL CORESAM 
DIRECTORA DE SALUD 

2. Autorización para Suscribir Contrato Propuesta Pública "Servicio para la aplicación y 
Actualización del Registro Social de Hogares en Acciones de Gabinete y de Terreno, 
Segundo Llamado" id 2581-25-lq 18. Con el oferente Santiago Eduardo Avalas Villablanca, 
por un monto mensual de $5.289.000. (Art.65 letra J Ley Nº 18.695). 

3. Presentación Modificación de Convenio Fase 111, Programa Quiero Mi Barrio Eneas Gonel. 

4. Presentación Acuerdo del Contrato de Concesión para el Servicio de Recolección y 
Residuos Sólidos Domiciliarios y de Ferias Libres en Conchalí 2016-2020, sancionado por 
Decreto Exento Nº 1177, de fecha 29.10.18. 

5. Presentación Propuesta de Intervención Espacios Comunes Estaciones de Metro y su 
Entorno. 

6. Entrega Observaciones a los Instrumentos año 2019 (Art. 82 letra A Ley Nº18.695) 

7. Varios. 

COMPLEMENTO CITACIÓN 

1. Aprobación Plan Anual de Salud 2019 

2. Autorización para Suscribir Contrato Propuesta Pública "Adquisición de Juguetes de 
Navidad 2018" ID: 2581-28-LE18, con el oferente KRISH CHILE IMPORTACIONES LTDA., 
por la suma de $24.840.000 (I.V.A incluida) . (Art. 65 letra J Ley Nº 18.695). 

3. Informa entrega en comodato de bicicletas a la Quinta Comisaría de Conchalí. 
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El Alcalde señor René De La Vega, siendo las 17:21 horas, del martes 13 de noviembre 2018 da inicio la 
sesión Extraordinaria. 

PRIMER TEMA 
CUENTA 

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Extraordinaria de 14.11 .18. 

2. Carta del Cuerpo de Bomberos de la comuna de Conchalí - Huechuraba, solicita subvención para el año 
2019 . 

3. Memorándum Nº1206, de la Dirección Desarrollo Comunitario, responde petición de la concejala señora 
Natalia Sarmiento M., sobre Programa de Discapacidad 2018, sus objetivos, beneficiarios y atenciones. 

4. Memorándum Nº483 de Secretaría Municipal, informa sobre registro y transmisión Comisiones de Trabajo 
del Concejo. 

La Concejala Sra. Grace Arcos M., pide la palabra al señor Alcalde . 
Hace mención al Memorándum Nº483, durante la Comisión de Salud, me llega este memorándum en donde 
se solicita no transmitir las sesiones de comisión, al respecto se me permite seguir insistiendo nuevamente 
con este tema en distintos espacios tanto como adentro o fuera del concejo, sin embargo quisiera hacer 
algunas precisiones, primero en este memorándum se obvia un elemento que me parece muy relevante que 
dice alusión al día 17.01 .17 el Concejo Municipal aprobó por una unanimidad, poder transmitir a través de vía 
streaming las sesiones del Concejo Municipal , cosa que hoy todavía no sucede a casi dos años de esto, sin 
embargo es importante precisar que esto no es tema meramente normativo o que se reduzca netamente al 
tema de la ley ha habido distintos casos legales que se ciñen críticamente con la ética, por ende esto no se 
trata solamente de lo exclusivamente normativo y quien crea que es un debate el tema de la transmisión de 
sesiones públicas en distintos espacios públicos, considerando la demanda de transparencia que exige la 
gente, a mí me llama la atención que la institucionalidad se resista a actuar bajo la supervisión de la 
ciudadanía , yo me pregunto ¿Cuál es el temor? , ¿Qué es lo que quiere ocultar? , incluso usted Alcalde dijo 
que no era un sujeto político, me llama la atención que usted siga repitiendo esta práctica, me llama la atención 
que no quiera romper esta acción de hacer política entre cuatro paredes, yo quiero resaltar la transparencia 
que debe tener toda acción pública, en consecuencia creo que es necesario que nos desafiemos ·y que todos 
los actores de la comunidad, del concejo, estemos en estrecho vínculo con la transparencia del actuar público 
y particularmente quiero emplazarlo a usted señor Alcalde para que deje de relativizar mencionando que se 
trata de un tema presupuestario, yo para transmitir ocupe solamente mi celular que tiene internet, no hice 
mayor gasto presupuestario, para poder transmitir tiene que ver con voluntades políticas. 

SEGUNDO TEMA 
Autorización para Suscribir Contrato Propuesta Pública "Servicio para la aplicación y 
Actualización del Registro Social de Hogares en Acciones de Gabinete y de Terreno, Segundo 
Llamado" id 2581-25-lq18. Con el oferente Santiago Eduardo Avalos Villablanca, por un 
monto mensual de $5.289.000. (Art.65 letra J Ley Nº 18.695). 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra al profesional de Secpla Daniel Arce quien expone de 
acuerdo a la siguiente presentación : 

-* c9.~~~~C.f 

l. MUNICIPAL.IOAt> oe (;()NCffAt..l 
scetetaría c omurw dé Ptanlncaelón 

"CONTRATO DEL SERVICIO PARA LA APLICACIÓN Y 
ACTUAUZACION DEL REGISTRO SOCIAL DE HOGARES EN 

ACCIONES OE GABINETE Y OE TERRENOt SEGUNDO LLAMADO,,. 

Evaluación Propuesta Pública 
lD: 25S1-2&-LQ18 

Ana:ncia mi~nto: MUNICIPAL 

No~e di! 2018 
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Antecedentes Administrativos: 

• 1 .1 Po,r Decret.o Exento l"f" L143, d el 22 de octubre del 2018, se aprueban las Bases 
Administrativas, Especmcaciones Técni<:as y Arlexos corresponchent.es para llamar a ta 
propuesta pública en evaluación. 

• 1.2 las Bases Administrativas. Especiftcacfones Técnicas y Anexos. se pubiicaroo al d ia 22 
dB octubre del 2018, en el port.~f de compras públicas: v;vtw·.mercadopob!ieo.ci. identificados 
con el tD NO· :2581.,25~L018. 

,,.. 1.3 En el proooso d e licitación, se rocibieroo consultas por parte do los oférentés, a trav(l.S 
del portal de compras putñic."'3is , +as cuales fue,mo respondkfas oportunamente. de: a-cuero 
calemjario publí<:ado en <:fícho portal. Lo anterior f~ $áncionado a través d e Decreto Exént 
1.:204 del 06 de n<.wiembre decf 2018. 

Objeto de la Contratación: 

Eje<:uclón del se-,-v-icio: ''SERVJCH.'.) PARA LA .APL IC..AC:I Ó N y ACTUALIZACIC>N DEL 
REGIS"l"RO S<::>CIAC OE 1-{0G,ARES EN ACCl('.>NES D E'. O AUINE"'r'E Y DE TERt=li(":No··. <'~t <!Ual 
CO'f'l '!'i-i~;;t:.<:!' e't''\ ta a. ¡.:,t1c a.ción en tct· t "ef'·i-<-;a tc:.s i-r•st.: r Lttrt'i,~•·n:<;,.·s. <:i-f~l f'.<t..ef:h-.t..,·c> S<;,,cfc.1t dt::.- ._.ic>gares. 
(ingres o ..!'l t J~SH,. a.ct.uat\z.actón .rr u.>ch.-1lo d e Y-iviencta,. ct.1est. i onc ... ,~io cte ~rsonas en 
s :h : t..1.acf ón <..-Je ca.lle) y reahza, ... el t:.rc!libajo de g.abir~t:.e f'',e,-.lacionae:1-c.. con ac.c.uatizach .>t'~ ·y 
r ·ect..1ficac i6n de-1 'formulari-o del A..eg')st:r<> ~ ·ia.l de- 'Ho,g.ares . .as:í c.or-n o t::a.f'nbtén ta 
;fJ.C"t:\.J.ii.1:ll·z.;;, -c.1<.>n,. re<.:t.ifie.""'~<~.f-ón y co1 1·'1J":,li!!.~f'Y\\:e.r"1.t:.o <.1~~ tc,s <.:fat:os. <:.t~!" l ,a -s t.-:,.....,.1~:?''S a<:,tr·t',il''li5.t..r".;:,.,t-.ivas 
d-<i!"l -~'\1f''tis't',erNio d -e 0<.""s,a,'T<.>lto S<.><:l.;.,t q~~ i nci<J.cn en la ca.tif·tcac..1:ón. S:.<:.>.c.·::;;·e»c•c:ot''l:<.'.>,r-r, ic c.1. de 
ta f'ac·nllía. 

Resu,rnen Apertura y Admisibilidad 

En esta propuesta pública. se presentó un(1 ) oferente. de a,cuerdo al detalle- si:guíente; 

Sanba.tp A<A~ \fílát,.1a...~.-c_a Of.ffm~ "Pt''f.?tse-ta-J r.r.::;oo;~m~ii: Q-n. 

&r~l1d:n. "t~r.no dt't U"W:C;r-p:.~ Ó'.'ti ,r .. :U::Jói.'K:.l&l ói,-~ .. ~ y 
de Se<vic>O de ltrw~ lot.e."l"Q,.. 

t\c.tl'vu!-i:~ 1'"S #t.1 .km dtx';'U"'ywt.~S 
-p, .. ru,nia .;:., su~ trrt),tJLiEi.;¡1 del p(,1,nat 

ho::ta's .u t~!ft d°'t.f p,orld do· c..orn.f!<4''1$ ~,;e.,a:s Sf, la sa~tb ;rol: ~onw o.:::fm-.(n' 
<ei!>1"""'"'""''&•-Ct::Wn,i,..e;.-,ó,,,'-¡;l<)..,,.....,... $ 1 p,c,p:w,.;rrul'rn-$p,o:;,rld•:> ._,¡ <il11 H - M -201$ ,,.,.,_,,. 1$ 52'Só 

\..a C,:,m- ..... ~-.;. aoe,¡n(> 'ª ~~" <!d «-.11: y {1.-..c>,_"f,e ~1t!<' 5 p;.n100 ,w· l& ~"'4~0 t,.,,.,_ .~.,.... ~ .,,,._~,,_""° ~,,.¡ >1 4 ó ,;, las ~Nfrnrc,woti11~ 

Comisión Evaluadora 

La Comisión Evaluadora, de acuerdo a lo establecido en fas Bases Administrativas 
evalúa tos antecedentes Admini&trativos, Económicos y Técnicos de la presente 
licitación, y realiza J.a: pro.puesta de adiudicación al Alcalde, con el fin dé que sea 
ratificada o rechazada. 

Lo-s funcionari0$ designados para integrar fa Comisión Evaluadora son: 

1) Patricio Saavedra Msuñoz., director de DAF (s}. 

2} Raúl Opazo Urt.ubia , Secretario Comunal de Planlflcación. 

3) Felipe Benavides Bañados, Director de D0sarrollo Comunitario. 
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Criterios de Evaluación 

.~~;JttQ*i,.,¡;tt\,.>($~ 
N'&14,{b~)l!<'jl).,lo. 

U~~d,,~E,ctJt~c. 
f2~ri(Jf.0.i f"@•'!ao}A$;#\~,W 

M....,,_~~(i;ld.tlJ@'*1'0:0fi'l'I(~. 
>r$;!t d, í-:'.oc,.m,tia d!'> ~ i.,)!U!,..mti:,r,m 

Criterio N°1: Oferta Económica 50º/o 

Se .r,,,ali.iltá la cl.-OittiJ ll'ccoó..'.r.ica an b~ al· Ar.álsl'l> d-:1 M.ilumo ?.c,:.,o· . ~e se o:msdma la 1el&:.im mtn:; cada oll!rta 'f la oo 
~ l)ft'Cl;J ·S(: W.1..lOO ~ b ${,UlCntc !;}(rr11J~ 

Criterio N°2: Experiencia 45°/o 

En este componente se evalúa la experiencia comprobada en ta ejecución de 
contratos de la misma naturaleza det objeto de esta licitación pública, 
mediante certíflc.ado s que acrediten la experiencia informada en l.os formatos 
Nº 3 y Nº 4. 

SulJ..factores del Criterio: 
1. Expenencia del Oferente (50-0,'o) 
Z. Experiencia del Personal (50%) 

Puntaj:e Criterio Nº 2 E.xperi.encia: 

Puntaje Experiencia = (¿ Ptmt:a/e Sub Fac tore s 1 y 2 ) "'· 0 ,45 
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Criterio N1>2: Experiencia. 
SUB CRITERtO N(> 1; EXPERIENCIA DEL OFERENTE (50%) 

SUS FACTOR N" 1: Años rlo Expori<.mcia (40%) 
Se evaluarán loo años de e::<pe:nenc¡a de loo oferentes. conhi!bihza:Jos a partir del 1n;c;.o del 
CCl'ltra1o de !a e:q~rienaa mas c:tntigua acreditada El punlaje es.ta dado s4:gún el sig~iiente 
o,den. 

Criterio Nº2: Experiencia. 
SUB CRITERIO Nº 1: EXPERtENClA DEL OFERENTE (50º/o) 

SUB FACTOR N~ 2 : Núm~r-o, de Contrato$ Ejecutado.$ {60%) 
En es:e sub h:1cto" se evah.Hlr'cli la c.anti:dad de con·:ratos por el or-erente. en los 
(..it«nOS 5 éti'ios, CO*,tados desde ta focha de aperb.,.ra de hcita<:ión hasta la fecha de in,cjo de 
c.ontra:o. los. curues deben ser d e la misma naturaleza del obj.:,to de ta presünte hcitacJén. oo 
~ttk, o la srgviente 1ab!;1 

Criterio N°2: Experi&ncla. 

'i100ú;tJ"'"' 
TO 
f.t.l' 
4'I} 

'" .() 

SUB CRffERlO Nº 2: EXPERIENCIA DEL PERSONAL {50%) 

a} SUB FACTOR N " 1: Expori•ncia del Jeifo de Cttff'lpo (60%) 
Se evaluaran los zu'los de ,:xµenencia del ;efe de csmpo ccntabdtzado a µartfr del año de 
dese1npeoo de sus f\..tnciones C(llfl')O ta!, de ,rcuerdo a la s.igvle·nte tabl<i 

~~--~:?r"\P"-,11~ ~;:·.~· 
,. ~- ,¿¡;, l; ,._,. < 

Criterio Nº.2: Experiencia. 
SUB CRITERIO N<" 2: EXPERIENCIA DEL PERSONAL (50%) 

b) SUB FACTOR N" 2.: Ex.p<eriencia do los Encuo.•mdores (40%) 
Se evatuarán h1 can:u:it1d promedio gnJpal de años de eX'J)enenc,a de todos los encuestado.es 
ofertados la cual se con!abihz-ará a parl,1 del .año de ímc:o en !a eiecooón <i-O contratos en 
s.,NVlcioo de encuesta¡e con 1nstrurnen:o-s de estratrhcac1ón scctal Según !a siguiente f'órmula: 

· 11'.~IQ 
~ 1 do~· .._ ~ ~y.....i: 

i e,, 4*4 



Criterio N°2: Experiencia. 
PUNTAJE TOTAL 
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El ¡¡un ~ t~idel Qi1er(I Expenoo:ct!) ~ Pe.~~c.t(e,"lí1ré a 1re'l-bs<le~&{IUét1ltftrmda 

Punt.7je 7ht:zl Criterio fi:.:peri m;h1 del Persona!=(Punl~es Ponden1dos Sub Ctitetios 1 -1·2) ~o,45 

Ptm~Jt &lb P\Jn~$i.lb 
Ctl.mo 1 Crittrio 2 

Criterio N\}3: Condiciones de Empleo y 
Re,rn1.meraciones {5°/o) 

Sedara la ml!tX'itna pctlderw.;íór') a la o1erta ~ ccnS<dere el rnayer ~90 de remtm<Jta ción bruta promed~ al 
~-1'$0!lat ofertaJ.i<> p¡¡ra ta ejecución d~4 sePJicio. s~un k> ilídícado po r ~s Qf,erentes en~ Forma«> N* 4. Sólo s e 
considerara la remuner~ dei. ~J i,n(licado en el ~to N" 3 de la,s E,,spec;if1caicione ,s. Té,;:.ruca,, 

P untaje Total 

El Punta)• finii:! do ta;1; oferta cvaluadu resulta de: la &ul'l'l\ato ria de: lo.s etit,orios «Yaluados: OFE.RTA ECONót.t 
(~). EXPeRIENClA {45\~) y COH.D«;IONES OE EMPLEO Y REJAUNERACIONES (5,~}. 
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PROPUESTA 

;. En oonsítfora:c:ón a torlo Jo seflalad-0 preceden!~mente, se pf'(}pOO~ .aprobar la solicitud de adjudicación y d~ 
la susr..;(ipaón d~ oorrtraro de la licitaaón pilb11ca CONTRATO DEL SERVICIO PARA LA APLICACIÓN Y 
ACTUAUZACION DEL REGISTRO SOCIAL DE HOGARES EN ACCIONES DE GASlNETE Y DE 
TERRENO, SEGUNDO LLAMADO", ron ID l\= 581*25·L018. af imite Oíereme en !a evmuaaon. i saber: 

• tfombro: Sanuago Avalos Villablanca 

;.. R.U.T.: 6.332 131-1 

),, Precio Mensual: $5.289.000.· suma alzada. exemo oe ;VA 

). Vigencia do Contrato: 36 m~s. 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra a los concejales. 

El concejal Alejandro Vargas G., hace una consulta con el traspasó a la al Registro Social de Hogares, yo 
entendí que era un sistema de cruce de datos, en donde los vecinos podían ir actualizando los datos a través 
de la página web, entonces la lógica era antes que habían encuestadores Ficha Cas, encuestadores, 
vehículos y digitadores, esos eran los servicios que pagábamos, entonces no logro entender bien que 
pagamos ahora, por un monto de $5.289.000 en donde aparecen dos personas a $700.000 mensuales de 
aproximadamente un $1 .500.000, el resto que estamos pagando? 

La profesional Asistente Social Sr. Juana Cisterna Olivares., comenta que este tema que se hacía antes, 
aplica para un tema de encuesta de terreno para persona, personas en situación de calle y el otro trabajo en 
oficina para modificar los datos de las bases administrativas del Ministerio de Desarrollo Social , porque a 
veces no se ajustan a la realidad, en este nuevo sistema se atiende una gran cantidad de público, se están 
pagando dos cosas trabajo de gabinete y en terreno, además de un jefe de campo que es una profesional, un 
digitador, dos personas que están en la oficina, la revisora y las encuestadoras el Sistema pertenece al 
Ministerio de Desarrollo Social, se atiende de manera presencial y por vía web. 

El Alcalde señor René De La Vega, informa que en la Dirección de Dideco se instaló un Tótem es un sistema, 
para complementar las funciones del Registro Civil y Chile Atiende para sacar rápidamente la clave única. 

La concejala María Guajardo S., consulta por los funcionarios que integran la comisión evaluadora. 

El concejal Rubén Carvacho R., consulta quien elige a la comisión evaluadora, en cada una de las 
licitaciones. 

El Administrador Municipal Raúl Opazo U., responde que el Secretario Municipal da fe para la apertura y 
la comisión de evaluación , además de los directores con más alto grado y la Unidad Técnica, quienes la 
integran son : Carmen Zúñiga De Kartzow Directora de Obras Municipales, Felipe Benavidez Bañados Director 
de Desarrollo Comunitario y quién les habla . 

Se aprueba por una unanimidad de los presentes la Autorización para Suscribir Contrato 
Propuesta Pública "Servicio para la aplicación y Actualización del Registro Social de Hogares 
en Acciones de Gabinete y de Terreno, Segundo Llamado" id 2581-25-lq18. Con el oferente 
Santiago Eduardo Avalos Villablanca, por un monto mensual de $5.289.000. (Art.65 letra J 
Ley Nº 18.695). 

TERCER TEMA 
Presentación modificación convenio fase III QUIERO MI BARRIO ENEAS GONEL 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra para exponer a las profesionales Luz Guerrero, Muriel 
Maureira y Chantal Márquez, del Programa de Recuperación de Barrios Eneas Gonel , quienes efectúan 
presentación en Power Point entregada a cada concejal y que forma parte integrante de la presente acta. 

El Alcalde señor René De La Vega, Aprovechando que estamos hablando del programa Quiero Mi Barrio, 
solicito dar a conocer a los concejales la situación de la cancha, para el conocimiento del concejo, por parte 
de los profesionales a cargo del programa. 

El concejal Raúl Valdés A., he visto el proceso cuando era una cancha de tierra , se agradece que el colegio 
oueda ocupar el recinto para actividades. 
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El Alcalde señor René De La Vega, manifiesta que la persona encargada por el momento de la apertura y 
cierre corresponde a la Tesorera del CVD la señora Eisa Cortez, sin embargo en la entrada del recinto existe 
un letrero que indica el horario de funcionamiento y condiciones de uso. La finalidad es tratar de traspasar en 
comodato de la Cancha, para que sea un tema legal y así poder buscar la mejor manera y forma para su 
administración , para que toda la comunidad tenga acceso a ocuparla , hay tres organizaciones interesadas la 
escuela Eloísa Díaz, el CVD y el Club Deportivo Eneas Gonel. 

Los presentes agradecen la presentación. 

CUARTO TEMA 
Presentación acuerdo del contrato de concesión para el servic io de recolección y residuos. 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra al Director de Medio Ambiente , Aseo y Ornato Neftali 
Pasten, profesional de la Dirección Sra. Valeria Cuevas de la unidad y a la directora Jurídica Srta. Claudia 
Miranda, quienes exponen conforme a la siguiente presentación: 

e, 
m 
~ 
::a 
m 
--1 
e:> 
m 
>< m 
:z: 
--1 
C) 

:z: 
C) ........ ........ -.... -.... 

- --
?"'--:: 
-e .,.........__ 

::~ 
~ ----..--__ 

~ 
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. ;, •.. • • , 
CONCHALI 

RENACE JUHTO-. TI 

CONTEXTO HISTÓRICO 

ANTECEDENTES: 
,· .. , 

:;m;}:{!~~i¡. DECRETO 611 (11 MAYO 2016) 
\ ' ?: . :APRUEBA CONTRATO CONCESI , 
~)j'./)tlRESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIA 
r;(;:+.ilÍ020, ESTABLECE INICIO DEL CO __ 
: .. }··; ::· ··: .. <·:\ tfü 'ft 
~(~~~ 1 

DE RECOLECCIÓN DE 
. S EN CONCHALI 2016 -

h1 · :'-;füVi:~ DECRETO 1.359 (8 SEPT 20J 

¡¡; )ii).olFICA CONTRATO C~~~1i§Érl[el\i,qt ~ECj>LECCIÓN DE 
/i'-·.·· .. •.· ... ·• .. :) .. ·.~.; ... ::3:~.-1., .D. uos SÓLIDOS D~.·. e~.·. '. -~ yfí .. ~.·, ._.;. "~ ~. ~ B~. ···'~.·. _:c.~~.' ... CHALI 2016-\IIJP, ESTABLECE 1N1c\:Ul'I l 1s ~1 

:f'.lfilt .. . '~E . . ~ ,·1 O 1\ ¡,' . 
_ ... <, >:~:rt;1~t.Nl~t , , 
.;. ·,.;:;;'¡:f;}ftt~f PROBLEMATICAS CON EL INICIO DEL CONTRATO E INSTALACION DE 
'.{(.:(/:.?J~:ifaf:i.fti~;~ . , 
{/;(:Btf.CQflTENEDORES DEBIDO AL RETRASO EN EL PROCESO DE SENSIBILIZACION 

.. .. ·"rJ'íJ~f'.~BÍA REALIZAR LA DIDECO. 

e e 

¡l 

• • 1 

CONCHALI 
R(XAC[ .MITOA1l 

MARCO JURIDICO 

Director de Medio Ambiente Aseo y Ornato (s} informa a la Dirección de 

.,,

7

?esoría Juridica que este Contrat · 11Concesión para Concesión paro Servicio 

Jit Recolección de Residuos i1f · t icilil y de Ferias libres en Conchali 

¡}J1i!!6-2020". se estaba cu~Pj; . mr ~ ma disHnta como estaba 

f j~f f ¡emplodo en los Bases A~- i·: ,! causas exógenas que relata 
Jtw.@gtbazo de la comunidad al __se·,'·( · -:-=, :, : · odo) F:}~;:1X2, &~J:,c ,,, ~ =· .. - •· ~~· · · I 

t;JJiloirector de M,lo' $1(' JJ..&\ inflma en el mes de Abril 
;:f:>:?r1 "'\;.\il'~'n·n~ , 
:fflf~ ~~molado precedentemente; ~p 9~stq~t~;:oflr~~ que la empresa manttene 

I!J;11t:t áide los recursos humanos, materiales y equipamiento para el servicio en 
J/1i}tl:~{~~j~ftl 
ti}ii tn.filidad a lo establecido en el conkato y que a pesar de las dificultades 
~~\a:füIY :};:¡f~k 
2:ifil~b-n,«übiplido con el contrato en forma permanente, esto es, el retiro de los 
,w,:,,,,,,,,:,>.:,,~~·,,,,,, Í' 

_;;jt~~Biló~fsólidos domiciliarios. I ! 

;;~¡¡¡ ~ 
~'.0:~~f?W:;.·~~:;?r::::--.-1 ;:;·f ~; e e 
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·"-· ----CONCHALÍ MARCO JURIDICO 
RENACE JVNlO A n 

··<í.- Que, la Dirección de Asesoría Jurídica a través de informes en derecho Nº 

{ii!í , 22, 27 y 33 del año en curso es categóñca en señalar que, si bien es cierto, 

~~ji_~~: se ha dado cumplimiento literal Jio establecido en las bases administrativas 

~¡-, ~~cific~ci~nes técnicas, 111 'da~ Conchalí ha cumplido con la 
yjf,9'J1on pnvat,va contemplada-. ,!etra f), de la Ley N' 18.695 

Ji!!.lf t nica Constitucional de h:1,1 J / 1a empresa. ha prestado el 
<::ttf;;tf¡J:Vf{> t)o. :,:.:" J.:'4,/ t~Jfilffi iO de recolección ~e ~7.~r:~ .' ·__ :-jfqJjj&jJJ~,r.~~S ?ue fue el objeto de la 
•:~ ;.:,,S::·. ;:._~: ;-:} , . .,~. 

•.¡;1.t.lif.;~~'~n, además: 1arA1i1mn 11 C1traloría Gener~I de la 
::t;~:~ll~:f.;j:l1ca, contenida~~ils:'li .·. · · t-rlel~s: G4.125, de 2001, 1.943, 
1~mmnt}J~ttli . -~ ~--· ·hJ .t\ (A~: F. : .1 t·~ ·· e') }\ ~r ~ 
rn~fii~%f26!;4 y 31 .353, de 2006, ha -reconocido la necesidad de que las 
· ~:·::-:? ~~~:1~ m;~:~Kf;~f.32 
lHJtW;fili~!ijplidades adopten los medidas que resulten pertinentes para que la 
-~~'.~-·~;;·r.~~~~-;~~;~;~;;;;J~1i 
:i·q~jfüfffü1fflad del servicio de aseo no se vea afectada por circunstancias que 
~: ~~~. ~:~~:'~'.!:; ~:~~:~~~:~?~:}mf?~ :i;i~f!!f ido el cumplimiento de los trámites requeridos para la concesión r 
!~ISficio. f 
~~~:..;<1;~'.;~:~.~:~:fi~f,~ff~1~;:y;:~;? e ( 
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l, é!LÍ MARCO JURIDICO 
;f !t:: AENACE JONTOAít 

;fl :· En razón de todo lo expuesto se hizo necesario explorar la mejor 
tt;~ 
,;:;;;»';; 
1fl Jución ya que no se podía seguir operando con esta situación de 

i i ho, que no era imputable a lo Municipalidad ni a la empresa, sino 
;~#fsb ' 

:.

-.:•:;·f·~./.i:.: ... ·w.::,.··.·:,·.:.·····.: .... ::e··.~.···,:· ... ;·:.-.. :.• .... · . se debió, a una cuest,i·o·'.· .. · ... ,n··le·.···· e. ch·º·./.-... ".·cual es el rechazo de la ;;r;,:,:;;_·,:;;; · , !~ , . ,:-, 

!\W.~f!l_unidad de Conchall al s~ . M1)nerizado. 
, 111rni !:;{ - ,:{), ';:: ·.~ 

:,11mi1 
i!~fVit:~ste contexto $.e~-efit@f.flr~fcrf~@s.es ;Administrativas y 

l{~caciones Té€{!tN€iHAr\:f onclusiones: 
i~f:!tti{ .::0: . . .;·, l . . ' '. ' ~ j . °V' ' 

:¡~W~0.:;j>:@:ue la Modificaci6ñ ··no 'lehíb'; cabida porque se refiere a 
:.: ~;; ¡ }i ,:;~; '.-l~'. '. '. .. ·.'~\ ,::'~ 

;;:i~\:;,~:~~;r·. /·_-.?<. 

J1ffimílli~ptar o disminuir servicios y proporcionalmente el precio. 
:._~:'.>~~ ~:~:\X;/Jt r ::: ·->\ 

r;:g~¡ g~/ resulta Imposible desagregar los montos de cada partida por 
¡fJ~%'"'.~é~;f>~j5:' '.-;rrt: ,. ·. 
/;\);~~·:1?;!~'~\ : :;>: 

tsl ~~Ofut~leza suma alzada. 

~ltl:~:~li t 
r 

e e 

.t,_. ----CONCHALÍ MARCO JURIDICO 
REHACE JUNTO A Ti 

Ante estos acontecimientos se decidió luego de múltiples 

t1:ii!;;*euniones internas y con la empres.a elaborar un protocolo de 

iI'!l uerdo para la aplicación prrj;fica de la concesión por el rechazo 

JÍ la comunidad sin alter •• enm de la esencia del mismo: 

/}i1l l cio, vigencia, natura1~w1J, 

,tf f 11 se efectuaron aj~~~~1 .. : on¡rato, por cuanto 

1:r~Yli instrumento r "N rttiH sit¡ación de hecho 

u/11.!lcida en el c~~pto tl~~cl~e nos man1enía a 
;'.'.~:m;t,;;/:~l~;:J;~'._ ~-; e: í'-' . · . J ;y l '~ ! :,, _, · . 1 

<}i}!~§fi~)~rtes en una situación compleja. Por otro lado, los hechos que 
.:· ."\;i;tf$l~t%:::~f/:: 

:>füii~mi rigen a esta situación no son imputables al contratista ni a la 
;::: J~~frtm~i1iiIJ} '.: ·,:,,, ,,·,w,,,.,,¡,;~_,,,.,. l'd d 

il [ ª· 
:if tt~:=?J~JWmli?frVi :. i' .. · e e 

{ 
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• • , CONCHALI 
RENACE JUNTO A Tl 

UNIDAD TÉCNICA: 

. ESPECIFICACION DE LOS SERVICIOS CONTRATADOS 

i 

os Domiciliarios (R.S.D.) de 
I ., ecc10n puerta a puerta 

serv1c10 casa a casa. 

de levante de voluminosos. 

de Aseo Ferias Libres. t
-

i 

\ 
( e 

,, •. 
in. CONCHALI '.-t. R~ACE JWTO A TI 

i:mJ:ESTADO DE SITUACION DE LOS SERVICIOS CONCESIONADOS 
ttt?~ 
{~1,,:_::q 
i:í::.:gs;· 

:.:
1tt\ 

fji ~rvicio de Recolección de Residuos Sólidos Domiciliarios: Si bien el servid 
;·'(i:~i:t: 

.

l.l\·'·:.r.i .; .. recolección de residuos só:.>f jf iliar·l".~ .. 9.~: presenta una cobertura del 1 OOºA 
~18 no se está ejecutandJlill.l e estipula el contrato y en su 
:~~-D~:~~~im;~~:j~. ~ ... 
IWmffp,ectivas Bases técnicas. ::;:. 
ttf~}~füiii-!1 i~ 
lili!¡;"..i'.;; ,~,,,,.~--'''"""'-'' ~. ' 
[~~~~¡f de recoleccirt,M Clt•tros ~odalidades, 60~ ce 

i!! i[~ma de "Puert:i,i\f ll~I ~nlinlll con el Sistema Contenenzad 

J~l!fj(¡ft1mo servicio mediante la instalación y operación de 510 contendores.; 

(llr opera c~ co~e:e~res (verificado por la Dirección de Control t 

~.·.;::·,:·:··f.·.~.;:.~.~1.~.\'.·:·~.: •. :.;.~.!.·.•·.~.~.:,l,;;·'.·;:;.·~ .. :,;:•·;·;b·. arcando aproxi. 'madamente el 20% del s.ervicio de recolecciónte v, 
,.¡,};,! ,,.,.,i,,., ,.,,}/,; ).?:,,$,,,~, ¡ 

~füiélltlffW&i(me estipula el contrato. 
1l:l)fü:x~t%~T~ifüfü. ( ( 
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l ."'-•. · ... _lR_, 
A CONCHALI -_,J RENACE JUNTO A Ti 

li, 20% restante del servicio de recolección de residuos que no ha sido posible 

listar mediante el sistema de contenedores y carguío lateral, se ha debido cubrir 

!ÍJ, el servicio de Puerta a Puert~. mediante el servicio de dos camiones 

i iectores de carga trasera, que t,-.o la empresa por su propia iniciativa sin 
i:füfili( fa ,;a)1J 
liti#,Jtar la visación del inspectó~Í.,- · · ·. · :~ante, la empresa lo dispone para 

llmtinuidad del servicio, en,,~ . r ~ sibilidad de la instalación de 
'i·;)~ (;:~:;??:(?-'.:,? ... .. \ ... /.\ 

~®~~~rdores CUMPLIEND~_,g~Bi.1%~tl.~2,~,ER~URA. 

}1~11:,J;t\ cnNr~af Í 
~~~~tarte los serv1c10~ í\se~ fe,fs\,rre~ y de Recolección de ;;,;::,; /:.:·_;:~:. · :··.-· :·;: · · · ~ .. , ... r. v :, .· ·. ~ .. .. -.. ~. 1 f 

fi~~¡QSos no presentan inconv¡nientes, prestándose en la forma que estipula 
f{!f..;,;..{ ·::...;.:,-.. <·;··,·. 

( e 
1 

! 
\ 

• • I 

CONCHALI DECRETO EXENTO Nº1177 
RENACE JUNTO A Ti 

... ,-.-. 

i~t=ORMALIZACIÓN DEL AJUSTE DEL RETIRO RSD 
,,;tr,; .. 

:?\~ú 

}i:ii:$ ETIRO CONTENERIZADO LATERAL 20% --. 334 CONTENEDORES 
t:}~f~ NTENIENDO 2 C Y 1 LC 
~j~j.Jt:·~:; 

iií coLECClóN PUERTAA ~ 
""'•,>,,·,?.-ú,,:: 1t~ 
<~1í(tlMENTO DE 2 C - ~~ 
·· ·-,,r·--:· ? ·"'• 

8 CAMIONES 

:f iril~~t <. 

?' l:Mf IEZA FERIAS LIBRES .~ . 
>~i~N\ LA FINALIDAD oE,_,coN:Po°Rl'.M@t 

itrí, LO QUE INcGQ ~ 
,J7SJ9/\JARIACIONES ;;; t · 
Aii~Ti:~~ffrt: :; . ; ~ 
iiD?!if~JW:ii}i. 
*lH?fr.?f(~\t\·~ 

I! 
í ¡ 

~ 
e e 



- ........ 

::o 
(/) 

o 

14 

e: 
CJ 
:::o 
m 
(/) 

l 
' (/) 

m 
:::o 
< 
(""') 

o 
:::o 
(/) 

o 

El Alcalde señor René De La Vega, solo para complementar se insistió al 100% para que el servicio sea 
puerta a puerta, la empresa dijo que no, ya que habían invertido en nuevos camiones. Tratamos de solucionar 
los problemas actuales, en donde pasaba un camión por una vereda y luego otro por la otra vereda, dentro 
del ajuste 80/20, mencionando el 20 restante se incorporan contenedores, fuera del puerta a puerta que se 
realiza en algunos sectores . 

La concejala Paulina Rodríguez G., pregunta si los vecinos del sector están de acuerdo con la instalación 
de los contenedores. 

La Directora (S) Valeria Cuevas F., indica que el levantamiento de información se realizó precisamente con 
los vecinos del sector, con la finalidad de eliminar los microbasurales, cabe señalar que aún se encuentran 
trabajando en terreno en conjunto con los vecinos afectados. 

La concejala Grace Arcos M., Las intervenciones que se han hecho no realiza ninguna autocritica, Sr. Neftalí 
me parece inoportuno y es poco prudente responsabilizar a los candidatos políticos, ya que los vecinos hacen 
sus criticas del estado deplorable de los contenedores y la suciedad constante del entorno de la comuna, yo 
he visto contenedores dañados sin la tapa de arriba, que suceden cuando los contenedores rotos, cuando 
están sin ruedas, etc. Eso propicia a los microbasurales a ensuciar el medio ambiente, hay que ser rigurosos 
que se cumplan el contrato de la mantención de los contenedores, ya que el municipio tiene las condiciones 
para mejorar el servicio que le empresa realiza . 

El concejal Carlos Sottolichio U., quiero decir que me parece súper claro que han presentado, y me queda 
claro que el municipio ha buscado cuidar el propio patrimonio y no tengo discusión sobre ese tema. Lo que a 
mí me hace ruido, porque yo creo que una cosa es el sistema y otra es quien opera el sistema, o la empresa 
como tal y yo creo que tenemos un problema, tenemos que ser súper franco en asumirlo, para no ser tan 
categóricos me merece la duda, que los contenedores sean lavados eficientemente, porque lo que uno 
observa cuando transita es que los contenedores ofrecen un mal aspecto, es verdad lo que dice Grace faltan 
tapas que están chorreadas y quemados algunos, entonces yo digo, una pregunta súper practica señor 
Director si hay un excedente de contenedores, se supone que están nuevos, ¿Por qué no se reponen? Y lo 
otro que se dice es que los contenedores se lavan a diario, yo creo que deberían certificarse, a qué hora se 
lavan, como se lavan, si se reponen las taµc1s , etc. Aquí hay diversos vecinos presentes, si ustedes van a dos 
cuadras de aquí en la comuna de Independencia, tienen un sistema similar y ahora van por el sistema total 
de la comuna al 100% y ahora uno ve que no hay contenedores quemado, chorreados y deteriorados, observa 
que es un sistema que opera amigablemente en zonas residenciales , industriales, etc. La pregunta es ¿Por 
qué aquí no puede ser igual?, aquí me van a decir que los vecinos son incultos, que tiene mala práctica, 
entonces pongámonos de acuerdo porque el sistema no funciona , yo tengo la sospecha que la empresa no 
está a la altura de tener un sistema como pensamos y donde observamos claramente que no le pone todo el 
-~"· ''"'~..,. ,.._ ~Ar-nir-1"'\" nrl"'\focinn:::il n:::ir~ C.l'iC.tPnAr Al SÍStP.ma. aUnOUe Sea el 20% entonces YO piSO por SU intermedio 



15 

El Director de Aseo y Ornato Neftalí Pasten L. , Indica que no está de acuerdo con lo que plantea el concejal 
Carlos Sottolichio, ya que en la calle Pérez Cotapos tuvieron que retirar los contenedores al igual que el sector 
de Vivaceta, el problema es el mismo que presenta la comuna de Independencia por la presencia de 
microbasurales. Para nuestra comuna si hay reposición de contenedores, y se agregan inspectores, para la 
fiscalización de reposición y limpieza de los contenedores a la brevedad posible. 

El concejal Alejandro Vargas G. , el día 8 de mayo pedí un análisis jurídico y técnico para evaluar poner 
término a este contrato, lo plante en esa fecha, el costo de este contrato son $144.000.000.- mensuales platas 
municipales, yo fui minoría vote en contra, tengo el documento que el Ex Alcalde Sr. Carlos Sottolichio me 
paso en esa época cuando estábamos en plena discusión que dice que "el sistema que entregaremos es un 
óptimo funcionamiento", era lo que estaba publicitando, dos años después cambia. Yo creo que la reflexión 
que haces tú ahora , debiste haberla hecho con exhaustividad en su minuto con el equipo técnico, hoy día 
estamos tratando de arreglar algo que funciono mal desde el inicio, este contrato se votó en marzo del 2016, 
a pesar que ahora estabas en contra, mande correos al Sr. Alcalde de la época tome contacto con las Juntas 
de Vecinos, la primera reunión que se hizo con la Junta de Vecinos se hizo en agosto del 2016, por lo tanto, 
los factores, exógenos que usted plantea Sr. Carlos Sottolichio que dice que ahora dudamos de esta empresa, 
vuelvo con la frase "Se espera un funcionamiento óptimo" del contrato que se va a suscribir, desde ese punto 
de vista Sr. Alcalde yo creo que para el municipio es una tremenda lección, no puede quedar solo como un 
ajuste de contrato, yo no sé en qué sector de la Juanita Aguirre y Huechuraba están contentos los vecinos, 
yo sé que en Altona y que en varios lugares hay malestar de parte de los vecinos, salvo Granada veo 
conformidad por parte de los vecinos, hace una semana atrás en Marcela con La Coruña los contenedores 
estaban esqueléticos, no tenían tapas , entonces desde el punto de vista, si lo que pretenden del óptimo 
funcionamiento de esta comuna, es que debemos tomar mejores medidas, si teníamos instalados de 230 a 
51 O contenedores, era evidente desde el principio que sería un mal servicio, uno cuando va hacer una 
licitación debe hacer un análisis, usted Sr. Alcalde dice que la empresa seguirá cobrando los $140.000.000.
que se hizo un ajuste de la obligatoriedad de 51 O contenedores a un número más objetivo yo me reservo ese 
derecho, en el informe de marzo del 2016 en ninguna parte habla de la comunidad, nosotros tenemos una 
comunidad del 18% población de Adulto Mayor, que estaba acostumbrada a poner su bolsita en la reja, la 
obligamos a que deba cruzar una avenida para dejar la basura, nos metimos en la cultura de las personas, 
fue una mala decisión insisto esta es mi primera reacción, yo pedí por escrito que se informara de este 
acuerdo, lo que están proponiendo es algo grande, sino me equivoco es el contrato más caro que tiene la 
Municipalidad . 

El concejal Raúl Valdés A., yo espere hasta el último, yo vivo en la U.V Nº 38, Sra. Valeria usted dice que no 
hubo reparo de los vecinos, fíjese que los vecinos de la U.V Nº38 ya normalizamos todo, yo me levanto en la 
mañana y veo fea toda mi población y me acostumbre a verla fea todos los días. Los 5 o 7 contenedores que 
hay están llenos de colchones , veladores, maderas, etc. Pasa el camión de la basura se lleva todo, pasan 1 O 
minutos y otra vez está lleno y viene gente de otros sectores a votar basura. No se han lavado los 
contenedores Sr. Neftalí esa es la verdad y las 2 veces que se han lavado es porque yo lo he solicitado. Ahora 
como le digo yo a mis vecinos que seguiremos con el mismo sistema por dos años más. 

QUINTO TEMA 
PROPUESTA DE INTERVENCIÓN DE ESPACIOS COMUNES ESTACIONES DE METRO Y SU ENTORNO 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra al Secretario Comunal de Planificaciones y la Directora 
de Tránsito y Transporte Público, quienes exponen en razón de presentación entregada a cada concejal Y que 
forma parte integrante de los presentes: 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra a los concejales. 

La concejala Grace Arcos M., se refiere a que en la estación de Metro Vivaceta, hay preocupación por los 
vecinos para hermosear la estación y su entorno. 

El Alcalde señor René De La Vega, explica que no tiene acceso a la Estación Vivaceta, ya que esos terrenos 
pertenecen a Metro y no se puede acceder, ya que Metro no lo perr1;ite., al i.gua! ,que leN es,t~ción de ~ardenal 
caro , no obstante, de igual forma se trabajara en su entorno como mas 1lum1nac1on, sen~let1ca'. segundad por 
parte de Carabineros de Chile y Seguridad Ciudadana, ver la posibilidad de_ estac1onam1ento, accesos 
seguros, pavimentación de calles y mejorar las veredas, para todas las e.stac1ones d~ metro en nue~tra 
comuna, solicita a los concejales revisar en detalle la propuesta, ya que estan contra el tiempo para realizar 
las obras de mejoramiento para cada estación de metro. 

La Presidenta de la Junta de Vecinos Nº9, menciona que la estación de Metro Vivaceta será una de las más 
abandonadas solicita al Sr. Alcalde René De La Vega que se acerque a la superficie del metro ya que no es 
amigable co~o se encuentra la estación, además de la preocupac!ón del muro de la f~rretería, se necesitan 
árboles, pavimentación de veredas y calles, además de más segundad para los transeuntes. 

La Directora de Tránsito Ángela Asún S., comenta que se vio el tema de seguridad vial y hay ítems que no 
están a su alcance como pavimentación y semáforos, se trabajara en demarcación de calles, sole~as Y 
bolardos estos últimos para que los vehículos no se estacionen en el ingreso de las casas Y el comercio. El 
problema principal son los accesos a vehículos particulares, taxis , etc., 
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plusvalía en su entorno y el avaluó fiscal de sus propiedades, sin embargo Metro si nos debe explicaciones, 
porque se eliminó la estación el Cortijo, del plano original, además de los acceso a las estaciones me refiero 
a las escaleras y en hermosear las estaciones. 

El concejal Alejandro Vargas G., coincide con la preocupación de la Presidenta de la Junta de Vecinos por 
la Estación Vivaceta solicita al Alcalde darle prioridad . Y agrega, que esta situación la viene planteando desde 
hace mucho tiempo, de cómo nos preparamos para esto, como se enfrentara el impacto que tendrá para la 
comuna, que no se ve reflejado en el plan de gestión. 

El Alcalde señor René De La Vega, solicita alterar el orden de la tabla, se pasa al punto Nº3 del complemento 
de Citación. 

TERCER PUNTO DEL COMPLEMENTO 
ENTREGA EN COMODATO DE BICICLETAS A LA QUINTA COMISARÍA DE CONCHALÍ. 

El Alcalde señor René De La Vega, hace mención a la modificación presupuestaria en virtud al seguro del 
vehículo de Seguridad Pública, ese dinero se invirtió en beneficio de seguridad para la comunidad, por un 
monto aproximado de $5.000.000.-, se realiza la compra de 15 bicicletas para hacer entrega a Carabineros 
de Chile, en su labor contra la delincuencia. 

El Capitán Miguel Jiménez Hernández, comenta que hace un año se utilizaron bicicletas recicladas donadas 
por el Sr. Alcalde, los resultados fueron buenos, dando procedimientos por diversos delitos bajo "el factor 
sorpresa", este método se llama silencioso, lo cual ha traído buenos comentarios por parte de la comunidad . 
La llegada de estas nuevas bicicletas será beneficioso para la institución y la comunidad . 

El Alcalde señor René De La Vega, se retoma el orden de la tabla. 

PUNTO SEXTO 
ENTREGA DE OBSERVACIONES A LOS INSTRUMENTOS DE GESTIÓN AÑO 2019 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra al Administrador Municipal. 

El Administrador Municipal Raúl Opazo U., manifiesta que conforme al calendario de discusión de los 
instrumentos de gestión año 2019, corresponde que se formulen las observaciones que los concejales 
estimen 

Hacen entrega de sus observaciones los concejales Sr. Alejandro Vargas (52 observaciones) y Sr. Carlos 
Sottolichio (referido al Presupuesto Municipal) menciona que lo enviara a través de correo electrónico, 
posteriormente las concejalas Sra. Grace Arcos (referente al Plan Anual de Gestión y Presupuesto) y Sra. 
María Guajardo (en el área de cultura) . 

El concejal Sr. Alejandro Vargas G., hace 2 observaciones importantes: 
• Tema Ordenanzas, regular el tema de construcción de piezas de manera indiscriminada, la 

propuesta no hace mención sobre aquello, sobre el tema de las inversiones. 
• Tema La Seguridad, también a principio de año hice una propuesta para que buscaran la alternativa 

para buscar una nueva comisaría en la zona sur poniente de nuestra comuna, tampoco hay ninguna 
línea sobre eso. · 

Estas 2 observaciones están en las 52 observaciones que son iniciativas que se han planteado. 

PRIMER PUNTO DE COMPLEMENTO 
APROBACION PLAN ANUAL DE SALUD 2019. 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra a la concejala Grace Arcos, Presidenta de la Comisión 
de Salud. 

Se hace entrega a cada concejal de documento elaborado por el área d Salud de Coresam relativo a las 
observaciones formuladas en comisión de Salud al Plan Anual de Salud 2019 

La concejala Grace Arcos M., realizamos dos comisiones la primera fue el día 13.11.18 donde principalmente 
se desarrollaron las observaciones estuvo presente los concejales Sr. Vargas y quien les habla además de 
los Representantes de Coresam . directores. trabajadores del Área de la Salud, yo en verdad me había 
comprometido a entregar la semana pasada el informe no puede, sin embargo hoy traigo un resumen, son 
observaciones que parten del reconocimiento del trabajo que se ha realiza~o en e! ~rea de la s,a.lud, 
personalmente manifesté que tengo legítimas diferencias políticas con la gestión y principalmente cn~1c~s 
hacia el trato con los trabajadores, en otras áreas de la salud , si se ha avanzado de parte de esta conseJena 
y la comisión, se dio cuenta de una valoración positiva del trabajo que se ha realizado en este á'71bito las 
observaciones van con temas cuantitativos, datos que faltaban incorporar alguno de ellos, la mayona fueron 
con respuesta positiva hay un par que no está incorporado aun los sigo solici_tando vía solicitu~. -~in embargo 

. . . , , , - · .. _ , - •- 1""1---,..J--4.,.., ,..¡,.., 1,.., ("',....t'V\,c-or,n rlo C:::~l11rl 
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Farmacia Comunal , cuestión que el año anterior no venía incluido y otras cosas más que apuntan a fortalecer 
el Área de la Salud , Thomas hizo entrega de la síntesis de la comisión, también el Director hace respuesta 
favorable a las observaciones, por lo cual la comisión tiene la disposición de aprobar el Plan de Salud . 

El concejal Alejandro Vargas G., solo agradecer el trabajo de la Presidenta de la Comisión de Salud y a la 
contra parte, me gusto el método que utilizaste Grace, dentro de las observaciones esta super detallado, yo 
me sumo a los que ha dicho Grace, tengo el testimonio de vecinos, por diversas razones el Área de la Salud 
a mejorado, entonces desde el punto de vista la observación es a potenciar y pensar en grande, así que 
felicitaciones presidenta. 

La concejala Grace Arcos M., solo hacer una incorporación Sr. Alcalde , que es necesario revelar y reconocer 
que este trabajo que es necesario revelar y reconocer que este trabajo que se realiza del Área de la Salud en 
comparación a lo que no se realiza en el Área de Educación, por dos años consecutivos en el Área de 
Educación no dan respuesta a lo que si se plantea en comisión a diferencia de lo que si se hace con salud, 
repito tengo una visión critica con varios aspecto y diferencias políticas. 

El concejal Carlos Sottolichio U., esta de acuerdo con el Plan de Salud, solicita al Sr. Alcalde que se 
publiquen las votaciones a publique las votaciones a favor de los concejales, como se ha hecho costumbre 
de publicar que los concejales hemos votado en contra en algunas materias, yo pido que por este medio 
publiciten también que podamos votar positivamente cuando se cumple con la debida información, requisitos 
básicos que están en la ley, producto del PADEM para todos los asistentes, es que no se cumplió 
taxativamente con lo que solicito el concejo y en un aspecto muy importante, se refiere a la ley de lo que debe 
contener una documentación que se llama Plan de Educación de la comuna y por eso este concejo lo voto en 
contra, entonces ahora por su puesto cuenta con mi voto para aprobar esta materia. 

Se aprueba por una unanimidad de los presentes el Plan Anual de Salud 2019. 

SEGUNDO PUNTO DE COMPLEMENTO 
Autorización para Suscribir Contrato Propuesta Publica "Adquisición de Juguetes de Navidad 2018", 
con el oferente KRISH CHILE IMPORTACIONES LTDA, por la suma de $24.840.000 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra al profesional Daniel Arce, quien expone: 

CON<;:t;tALÍ 

(. MUNICl?ALlOAO oe CONCHAU 
Socretarfa comunoJ <ro, Ptanlfica<:.16n 

"ADQUISICIÓN DE JUGUETES NAVIDAD 2018'' 

Eva4uaclón Propuesta Pública 
tD~ 2SU·2~18 

Anancta~nto: MUNJCIPAl 

Nov~~ de 2018 
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Antecedentes Administrativos: 

• U Por Decreto Exento Ne t2t5, del 08.11.2018, se aprueban tas Bases Admm,strativas; 
Especificaciones Técrncas y Anexos correspond1entes para llamar a la propuesta públi,ca en 
evaluación. 

• 12 las Bases Mmínistrativas, Bases Técnicas y Anexos. se publtearon el día OS.111 
.. 2018, 

en el podai de compras públícas: www rr.ercadopubUco.ci {el Portal}, identificados con el ID 
2581~28·LE18. 

• 1.3 En el proceso de licitación se recibieron tres consultas por parte de los interesados, 
través del Portar, las cuales fueron respondrdas oportunarnenté y sanciona<fas en ttl Deer 
Exento N"1.238. det 14.11.2018, 

Objeto de la Contratación: 

· Adquisición d e 18.000 j uguetes par-a niños y niñas de la 
c ornuna d e Conchati e ntr e O meses a 7 a ñ os con 11 mes.es , 
i ncluye n do per-sonas con c a pacidades esp eciales, para 
prograrna de Navi d a d 201 8 de la Dirección d e D e sarrollo 
Comunitario , tos c u a l e s d e b en ser d e bidamente rotulados y 
e mba l ados, de acu e rdo a b ases d e l icita ción . 

R e sumen A p ertura y Admisibfüdad 

En esta propuesta púbt.i<:a , se prooentó un (1 } oferente. de acuerdo a l de talle siguiente: 

RESU~TADO OFERENTE 

Comisión Evaluadora 

La Comisión Evafuadora, de acu erdo a lo establecido en ras Bases Administrativas 
evalúa los antecedentes Administrativos, Económicos y Té"Cnicos de- la pres,e:nte 
licita:ción, y realiza la propuesta de adjudicación al Alcatde, con et fin de que sea 
ratificada o recha:z.ada. 

Los funcionarios designad~ parn Integrar ta Comisión Ev atuadora son: 

1) Patric io Saave<lra Muño.z., director de DAF {s ). 

2) RaüJ Opazo Urtubia, Secretario Com unal de Planificación . 

3) Felipe, Benavides Ba.ñados, Oire-ctor d e Desarrollo Comunitar io. 
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Criterios de Evaluación 

Oc: ,$1(:Ue,rdo a los crittJrciQ;s de ,ov~uáción estableéidos en las Sase:s Adminis.tra.tivM, ta o.férta s-era 
evatuada con las ponderaciones s•guieores: 

Criterio Nº1: Oferta Económica 60% 

Se ew»U:a la. okl"'..s e.::u·~t1't@ ~ ti~ al "/INl&lS oo Mírutr-0 Pro;'Qv' . d<m~ $1;1 OOflS~a la r~~n e,r.1,e ~m ofetto eoo~ y 
\¿¡ !fu l'll€(Y.)f pr;xi.O. de-mar«u tal. ~ el m.;,r¡'Q pul'!tq_)l b <10/J(.Yl!l ~ c6emnlí.' qua pose:a, el me'rior pieoo · 

. • . . .. ~ 

Criterio Nº2: Experiencia 30% 

En este componen e se evalúa la experiencia comprobada e r'l la ejecución de contratos de la 
misma naturaleza del objeto de esta licitación pública. medíanle certificados que acrediten ta 
experiencia informada, 

Sub-factores del Criterio: 
1 . Años de Experiencia ( SO'o/o) 
2. N"' de Certificados (50%)) 

Puniaie Crtt.erlo Nº 2 E:xpertencla: 

Punta.Je E :1cpe,..,tencia = a:: Pttnt:aje Sub Factores 1 y 2) *' Or,O 

Criterio Nº2: Experiencia_ 
SUB CRITER(O Nº 1: AÑOS DE EXPERIENCIA (50°/Q} 

Se evalúan Las ofertas d e acuerdo n lo infa,~do en certií'.icw::ios. as,,gnartdo puntaje al o erer.te 
d<: ocut,,·óo a 1a tftbla siguióníe 
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Criterio N'°2: Expertencia. 
SUS-CRtTERlO Nº 2: Nº de Certificados (50%) 

En est e- cr.teno, et anális!S se basca en el n(!n1,ero de cerb!ícooos acrec!lta<los Pfesen:actos. ·e* 
cruicuto d e puntaje e sU1 refendo a tas ,gwentt<, tab4a : 

-'·~®' rl{--~-----
n, '-'daono ~a 

Criterio Nº2: -Experiencia. 
PUNTAJE TOTAL 

-F&a·& 
, 100 50% 

Pu11t.1je Tottd Criterio Experie11ci:1 del Perso11.1l= (Pw1mjes Ponderados Sub Criterios 1 +2) '-Q,30 · 

Criterio N°3: Plazo de Entrega (10% ) 

Se evalúo fa oh!!rt;a d.e: acuerdo o to lnlorrnodo COf'l">O plaz.o dl!t e-Mr-e,;;a. en d ias hi¡¡b4fos. Y la oferta <1<ec tnenóf 

pl11ao Se asig.n.a ¡>lfflta,ííe según l;a siguiente ~ a 

Punta/e de .E:~mxci6n • Ü;¡;;';!" e~:= ... ) • :um) "' 
O 10 
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Pu ntaje Total 

• El Puntáj{t flnaf do la$ o.ferta.s ova.fu.ad.as rosufta, do la S:llll\3:tor1a dé los eritori<>,s, evaluados: OFE'.RTA eCONOtAI ' 
(60% ), EXPERIENCtA ('30\"•,t 'f PLAZO OE ENTREOA. (10%). 

11>- Indicado esto, so pt<cesonta el cuad.ro. resumen dol puntajo obtonldo d.- l.a . ofor1a c•;aluada: 

i =é~ -"' A i 1w,s- ' ti& ' ~ ' 

Ofticntc , "~ . , 

PROPUESTA 

¡,.. Nombre: KRtSH CHIUc IMPORTACIONES LTDA . 

i.- R.LLT.; 76.460.'190-4 • 

.,. · Valor _total, adjudicado~ 18.000 juguetes. según d ··t.'llte. equivalente ~'l: $24.840.000 
(l. V.A. 1nctu1do) . 

... · P lazo de Entrega: 3 días hábiles. 

Objeto de la Contratación: A<lquíslclór~ de juguetes de lslz,vidad para su entr·e-ga en 
se<:: tor~ vul~-.era;bte5de ta comuna, segun Sas,es Administ.riltlvas, {as Bases. Tecnica s, 
nonnattva vi-g.ente oel rub t'O y anexos pubttcados en ~~l Port.at. 

'~ , ,Cét' '!'C:0,lGOS-· ~iíWl ' 
~ 3~ 
l&GSOO!t 325 
LB00515 825 
~~ .825 
LB01Jl10 1100 
].~14!t . 1:100];)_{ < 

W16961 t tOO 
1;:j(JO?. 
t07$ 

;,l.002~,· i.Jl-1S. 
KL.Q':)3 1~) 

!t.00() 

La concejala Grace Arcos M., consulta si hay criterio de tope de edad para los juguetes, además de que 
para la próxima oportunidad los juguetes no sean sexistas, ya que hay mirar por la diversidad ante lo cual 
debe ser una mirada amplia . 

La concejala María Guajardo S., valora que se incluyan a los niños con capacidades especiales. 

La Unión Comunal, menciona que la elección de los juguetes se hizo a través de consultas a los vecinos 
encargados de cada junta, además solicita que la entrega sea equitativa. 

Se aprueba por una unanimidad de los presente la Autorización para Suscribir Contrato Propuesta 
Publica "Adquisición de Juguetes de Navidad 2018", con el oferente KRISH CHILE IMPORTACIONES 
LTDA, por la suma de $24.840.000 

SEPTIMO PUNTO 
VARIOS 

El Alcalde señor René De La Vega, da la palabra a los concejales, estos solicitan que se escuche al 
Presidente de la Junta de Vecinos de la Unidad Vecinal Nº14 y al Sindicato de taxistas. 
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que áreas verdes hace su trabajo, pero no es suficiente, los vecinos quieren hacer manifestaciones por las 
promesas no cumplidas, solicita a la Dirección de Aseo y Ornato limpiar la sede, donde se forman malezas. 

El Alcalde señor René De La Vega se han hechos los trabajos para agilizar las obras, no ha llegado la 
respuesta del Gobierno Regional, no obstante esta gestión esta trabajado en ello. 

El Sindicato Independiente de Taxis II SINDETÁX Área Norte 11, solicitan paradero de uso exclusivo para 
los entornos de paraderos de las estaciones de metro el presidente Sr. Alejandro Manquez, expone que el 
pasajero este más seguro a través del reconocimiento del móvil y los taxistas, además de ofrecer un buen 
servicio al vecino de la tercera edad y con movilidad reducida, están en desacuerdo con un paradero libre, 
por las malas prácticas de las mafias de taxistas, además de pérdidas de objeto de los pasajeros. 

El Alcalde señor René De La Vega pregunta si el Sindicato realizará alguna inversión en el lugar, así también 
presentar una propuesta por estación para ser estudiada. 

El presidente Sr. Alejandro Manquez, menciona en colocar un paradero cómodo con techo para los meses 
de lluvias, tienen visto donde instalar los paraderos sin perjudicar las vías exclusivas de solo buses y son 
varios sindicatos asociados a la federación , desean trabajar con la municipalidad. 

El concejal Alejandro Vargas, hace una denuncia por los colectivos piratas, el sindicato podría ser un buen 
socio para la seguridad y orden de la comuna. 

El Alcalde señor René De La Vega, se retoma la sesión para el tema Varios. 

La concejala María Guajardo S. , Solicito peticiones y solo llego un informe del Área de la Mujer, pero solicite 
que se expongan los temas, vuelve a presentar las peticiones no contestadas con fecha 28 de agosto por el 
programa del área de la cultura y biblioteca municipal. 

La concejala Grace Arcos M., Consulta si la Sra. Lucia Hiriart es hija ilustre de la comuna de Conchalí, es 
información que circula en redes sociales. Además, solicita que comunicaciones use criterios que 
correspondan a la hora de informar lo que sucede en el concejo. 

El Alcalde señor René De La Vega responde que si se está viendo el tema de la cámara para transmitir las 
sesiones de los concejos, además de que la Sra. Lucia Hiriart, desconoce esa situación, solicitara a Secmu 
informe. 

El concejal Carlos Sottolichio U., hace mención al documento del Secretario Municipal, en donde se debe 
abstener de transmitir por que debe haber un reglamento, pero la Ley no inhibe a que no se haga, esa fue 
una solicitud hecha hace dos años, se solicita que se transparente la información tratada en la sesión. 

El Secretario Municipal Daniel Bastias F., indica que se solicitó que esa materia estuviera regulada por el 
reglamento de sala . 

El Alcalde señor René De La Vega , siendo las 20:50 horas da por terminada la sesión. 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MARTES 20 DE NOVIEMBRE 

ACUERDO Nº 146/2018 
Se aprueba por una unanimidad de los presentes la Autorización p~ra Susc~ibir Contrato 
Propuesta Pública "Servicio para la aplicación y Actualización del Registro Social de Hogares 
en Acciones de Gabinete y de Terreno, Segundo Llamado" id 2581-25-lq18. Con el oferente 
Santiago Eduardo Avalos Villablanca, por un monto mensual de $5.289.000. (Art.65 letra J 
Ley Nº 18.695). 

ACUERDO Nº 147/2018 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Plan Anual De Salud 2019. 


